



El Ranco: entregan balance con foco en seguridad y el reinicio de obras del Hospital de La Unión

REUNIÓN. El delegado presidencial suplente, Jorge Ríos, se refirió al trabajo de las policías y de los municipios para frenar los delitos que golpean a las comunas de la provincia.

Ricardo Cifuentes
cronica@australosorno.cl

Julio
serán retomadas las obras del Hospital de La Unión, las que estaban detenidas tras el hallazgo de restos arqueológicos.

Un resumen del trabajo realizado en beneficio de los sectores más apartados de la provincia del Ranco, fue presentado por el delegado presidencial suplente, Jorge Ríos del Río, ante un centenar de dirigentes sociales reunidos en el salón principal del edificio consistorial de la municipalidad de La Unión.

En la exposición se abordaron diversos temas, con especial énfasis en la seguridad pública. En ese ámbito, se entregaron antecedentes sobre la coordinación con las comunas, destacando la participación de las policías -civil y uniformada- y de los municipios a través de sus oficinas de seguridad, que han ido ganando protagonismo en el apoyo a la comunidad y al comercio. Esto, frente al aumento de delitos como robos, asaltos, la presencia de mecheros, robo de vehículos y tráfico de drogas. En este último punto, se destacó la labor policial que ha logrado detener a traficantes en distintas comunas.

ORGANIZACIONES SOCIALES
El delegado también valoró el

papel de las organizaciones sociales, especialmente de las juntas de vecinos urbanas y rurales, quienes deben enfrentar y buscar soluciones a las problemáticas que afectan a sus comunidades, como el mal estado de caminos y la falta de acceso al agua potable.

Entre los asistentes -más de cien dirigentes y líderes comunitarios de las comunas de Futrono, Lago Ranco, Río Bueno y La Unión- algunos expusieron situaciones específicas, mientras que otros destacaron la importancia de este tipo de encuentros como espacios para el intercambio de experiencias.

Lidia Hueitra, dirigente del sector La Junta en la comuna de Lago Ranco, sostuvo que "esto debe ser un trabajo permanente de comunicación entre las autoridades y los habitantes de todo el territorio".

En la misma línea, Julia San-



DIRIGENTES SOCIALES, INVITADOS Y AUTORIDADES CONCURRIERON AL EDIFICIO CONSISTORIAL DE LA UNIÓN PARA EL BALANCE DE SEGURIDAD Y OTROS TEMAS.

tibáñez, vocera (werkén) del territorio del Cauille, en Chanco, Futrono, señaló que, pese a las brechas en bienestar social y conectividad que existen en la zona precordillerana, han sido escuchados y logrado avances gracias al diálogo, el entendimiento y el trabajo en terreno.

HOSPITAL DE LA UNIÓN

En el encuentro también participaron autoridades locales, provinciales y regionales, entre ellos el delegado presidencial regional, Jorge Alvial Pantoja, y el alcalde de La Unión, Saturnino Quezada, quienes aprovecharon la instancia para abordar la paralización de las obras del nuevo hospital de la capital del Ranco, detenidas tras el ha-

llazgo de restos arqueológicos vinculados a la etnia huilliche.

Según informó el alcalde Quezada, tras reuniones con representantes de las comunidades indígenas, se logró superar el impasse y ya existe un compromiso para que los trabajos se retomen durante julio.

"Hemos asumido algunos compromisos relacionados con la fiscalización de la construcción de un muro en un humedal y recibimos los antecedentes necesarios para reactivar las obras, que serán ejecutadas por la misma empresa y con el mismo personal que finalizó recientemente la obra gruesa del Hospital de Río Bueno", señaló la autoridad comunal.

Agregó que, tras finalizar la

cuenta del delegado, conversó con Jorge Alvial, quien le confirmó el reinicio de los trabajos para el mes siguiente. "Esta paralización fue un traspie, considerando que todo apuntaba a que seríamos los primeros en concluir la construcción del nuevo hospital", expresó Saturnino Quezada.

Pese a estos avances, en los últimos días funcionarios del hospital local denunciaron la presencia de integrantes de comunidades huilliches que ingresaron al recinto para realizar rogativas, lo que generó inquietud respecto de quién habría autorizado dicho ingreso.

RECURSOS Y COORDINACIÓN

En el marco del balance, se in-

formó que se han destinado más de 150 millones de pesos a las comunas de Futrono, Lago Ranco, Río Bueno y La Unión, con el objetivo de fortalecer la atención en sectores rurales.

Al finalizar su intervención, Jorge Ríos destacó la importancia de trabajar coordinadamente con los distintos servicios públicos y municipios para avanzar en las demandas de las comunidades urbanas y rurales. En esa línea, mencionó el rol clave del Ministerio de Obras Públicas (MOP), a través de sus direcciones de Obras Hidráulicas y Vialidad, así como de las carteras de Economía y Turismo, consideradas como motores de desarrollo y crecimiento para las familias de la zona. <3